

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8608.

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 29 DE MAYO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Anoche se dijo que el partido constitucional no tomará gran parte en la discusión del Mensaje en el Congreso. Creemos que nada puede asegurarse sobre el particular hasta que acuerde la junta directiva del partido la conducta que debe seguir.

El *Universal* de Granada llama por segunda vez la atención del gobierno acerca de un asunto gravísimo que reclama se fijen en él las autoridades. En Montejicar hay una asociación de fanáticos, con idénticos caracteres que la de Pinos; y no es nueva: cinco años hace que está fundada por uno que apellidan Pastor, que se cree iluminado por la revelación de un genio, y que proyecta hallar un palacio en el fondo de la Mina Encantada. En este palacio dice Pastor que hay una princesa que les dará infinitos tesoros, y que en sueños le marca el rumbo que han de seguir las excavaciones.

Los asociados tienen sus concilios y ceremonias que efectúan en cierta capilla que han abierto en la mina. El Pastor cuenta que una noche vió abrirse la montaña y, en su centro, el hermoso palacio, resplandeciente de luz y riqueza.

La asociación está muy estendida, contando multitud de adeptos sobre todo en las mujeres.

La *Epoca* de anoche hace las siguientes observaciones:

«Si se le hubiera preguntado hoy al pueblo de Madrid cuál es la cuestión social que más le preocupa; si se le hubiera interrogado por la cuestión de subsistencias; si se hubiera tratado de interesarle en favor de una gran idea, os habría contestado que únicamente absorbe su atención la corrida de toros de beneficencia, la distribución de los billetes, las facilidades para asistir al circo.

Madrid entero invadía la calle de Alcalá, ya rodeando á los revendedores, que también los ha habido, ya encaminándose hacia el sitio destinado á estas fiestas: las damas han hecho *toilette* especial; los hombres, importantes ó no, se considerarían desairados si no hubiesen asistido al espectáculo popular por excelencia.

Al fin y al cabo, y aunque la afición no sea la mejor, es una afición, y los pueblos deben creer en algo, siquiera ese algo sea una lucha de la destreza y la fuerza.

Los romanos necesitaban panem et

circenses: nosotros somos menos exigentes: con los toros nos basta, aunque el pan esté por las nubes.

A las seis y media de la tarde de ayer fondeó en Santander el vapor-correo *Habana*, procedente de la isla de Cuba. Trae á bordo 194 pasajeros y 166 soldados; también vuelven 13 confinados. Durante la travesía han ocurrido dos defunciones de enfermedades comunes, y se han impuesto al buque siete días de cuarentena, admitiendo á libre plática los viajeros y la correspondencia, previas las fumigaciones acostumbradas.

Ha llamado la atención en los círculos políticos el artículo publicado ayer por el *Imparcial* con el título de «La Democracia en las Cortes». Se considera como un verdadero programa político y no falta quien asegure que la paternidad de dicha obra corresponde de hecho y de derecho al señor Martos.

El partido democrático, á juicio del *Imparcial*, no necesita formular programas, pero el colega cree conveniente recordar que el manifiesto de un comité directivo señala por modo indiscutible su oposición respecto al gobierno. «Al salir del retraimiento el partido, repite, han dicho nuestros hombres, ni cambia su actitud para con una situación política, de la que ha sido y ha de ser su constante é irreconciliable adversario, ni porque combata dentro de la legalidad existente pone su vista en las esferas del poder.»

Después de otras muchas declaraciones sobre la futura actitud de los diputados demócratas en las Cortes, el *Imparcial* saluda á sus amigos y representantes de la izquierda, poniendo en ellos su confianza y sus aspiraciones.

Ayer se celebró en Barcelona el banquete con que el Fomento de la Producción Nacional ha obsequiado á los senadores y diputados electos por aquella capital. Ha presidido el acto el obispo de la diócesis, habiendo asistido más de 300 personas, entre las cuales estaban los ex-ministros señores Balaguer y Bugallá. Los brindis fueron todos por la protección de los frutos de la riqueza nacional.

Medina del Campo 25.—El periodo anormal que atravesamos merece una carta semanal que sea el eco fiel de cuantos fenómenos físicos y meteorológicos ocurren diariamente en la futura cosecha, hacia cuyo interesante resultado converjan las miradas del rico y del pobre, del poderoso y del miserable, del que ha de mandar trabajar y ha de ser mandado para el trabajo.

La semana que ha pasado se ha mostrado mas benigna con los cerea-

les en ciernes, conociéndose el desarrollo de la vegetación en cuatro días consecutivos que ha hecho calor. Como este es ahora tan intenso por la fuerza que tiene el sol, ha obrado en algunas tierras bien cultivadas prodigios asombrosos en el crecimiento y en la anthesis ó florescencia, mostrándose los algarrobales con profusión de flores que cubren las partes verdes cual en un campo nevado, y las cebadas empiezan á distinguirse perfectamente á los lejos, porque sus espigas sobresalen y descuellan de entre los trigos. Estos han adelantado bastante, pero se conoce en su aspecto algun tanto macilento que desean agua que refresque sus tallos y reblandezca la superficie del terreno tan endurecido por los rayos oblicuos del sol.

El cielo se halla cubierto á la hora que trazo estas líneas y el barómetro indica próxima lluvia, si alguna tempestad no transporta las nubes á otras regiones, como ha sucedido muchas veces.

Los precios del mercado han estado encalmados, vendiéndose el trigo á 53 y 54 reales fanega, cebada á 35 y 36, y el centeno y algarrobas por su poca entrada inapreciables.

La arroba de patatas se ha vendido á 10 reales, precio escandaloso y como jamás se ha visto, pues nunca se hubiera creído que el titulado pan de los pobres, tan propagado por el célebre Parmentier y tan despreciado en tiempos de este insigne hombre científico, había de alcanzar un precio tan exorbitante.

La langosta se ha presentado en gran cantidad en Foncastin, propiedad del señor conde de Adanero, á dos leguas de esta villa y entre las importantes poblaciones de la Nava del Rey y Rueda.—A. V. A.

La junta directiva del partido progresista-democrático se reunirá mañana á las tres de la tarde, en casa de su presidente D. Cristino Martos.

Ha llegado á Madrid el distinguido hombre público Sr. D. Emilio Castelar.

El gobernador civil de Granada ha recibido un oficio del ministerio de Fomento en el que se resuelve la inmediata reconstrucción del arco de las Orejas.

Volvemos á repetir que cuanto se diga sobre reuniones parciales de los diputados liberales conservadores antes de la apertura de la Cortes, carece de fundamento.

Un corresponsal del *Diario* de Barcelona tiene por cosa cierta que á pesar de los deseos de las oposiciones, no se romperá la unión y la armonía que existe en el partido liberal conserva-

dor, ni se quebrantará la mayoría de las Cortes, por mas que algunos elementos pretendan introducir la discordia.

Las sociedades obreras de Valls, á fin de auxiliar á los desgraciados que meses há soportan silenciosos las duras pruebas de la escasez de recursos consecutiva á la paralización de trabajos, han tomado los siguientes acuerdos: la sección de tegidos á la mano, regala doscientas pesetas mensuales; la de curtidos, ciento; la de albañiles, veinte; probablemente la de zapateros también contribuirá en lo que pueda.

Los periódicos ingleses publican un telegrama de Madrid fechado el 22, dando cuenta de una supuesta conferencia verificada entre el ministro de Estado y el representante chino sobre la inmigración de coolies en Cuba.

No ha habido tal conferencia, ni el 22 había visto aun al duque de Tetuan el Sr. Tchen-Lan-Pin. Le vió el 23 únicamente para convenir á la hora en que sería recibido por S. M.

Han llegado á esta corte los señores duque de la Torre, D. Carlos Marfori y el marqués de Santo Domingo de Guzman, alcalde que fué de Cadiz.

En Motrico ha sido construida una lancha para la pesca de altura que ofrece la circunstancia de ser insubmersible. El constructor lo ha demostrado prácticamente en varios puntos de la costa. El sistema es sencillo y poco costoso, pudiendo adaptarse á él todas las lanchas que actualmente se emplean para la pesca en la costa cantábrica.

El viernes se produjo un fuerte escándalo en la iglesia de Omnium Sanctorum de Sevilla. Celebrábase las Flores de María, y cuando la concurrencia escuchaba con más fervor la palabra del predicador, este fué interrumpido por un hombre que dijo en alta voz y estendiendo los brazos: «Pido la palabra.»

Algunos fieles le obligaron á salir del templo y le entregaron á las autoridades.

El autor del suceso resultó ser un desgraciado que padece de enajenación mental. En la inspección decía que él era San Pedro, que tenía las llaves del cielo, que el día de su fiesta se acababa el mundo y que todo lo que decía el predicador era verdad.

Segun parte de Estepona recibido en el gobierno de Málaga, se ha presentado hace días en aquellos campos un gusano ú oruga desconocida, que está causando grandes daños en los árboles y en particular en las vides, sin que hasta ahora hayan podido conseguir su extirpación, á pesar de los grandes trabajos que para ello han he-

cho el ayuntamiento y propietarios; pues aseguran que su reproducción es tan rápidamente advertida que aumenta de día en día.

Su forma es especial, su tamaño de dos pulgadas de largo y sus movimientos lentos. Se han remitido dentro de una cajita tres de ellos, para que la junta de Agricultura, Industria y Comercio, haga el debido estudio y ordene cuanto crea conveniente para hacer desaparecer tan devastador insecto.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

París 25.—Los padrinos nombrados ayer por el subsecretario de Justicia Sr. Goblet y el diputado bonapartista Sr. Paul de Cassagnac, á consecuencia del incidente ocurrido en la Cámara de diputados, han celebrado hoy una reunión para tomar un acuerdo sobre la misión que se les había encomendado.

Tanto los del primero como los del segundo, después de un detenido examen, han resuelto declarar que no había motivo para un duelo y que por lo tanto no debía este verificarse.

Ha fallecido el Sr. Saisset, almirante de la marina francesa.

Kieff, 25.—El consejo de guerra que entendía en la causa formada aquí á varios nihilistas por delito de conspiración, ha emitido hoy su fallo. Los acusados eran catorce, hallándose entre ellos un tal Badtner, súbdito prusiano, y algunas señoras rusas de alta posición social. Dos han sido absueltos, otros dos condenados á muerte, de los cuales uno es Bradtner, y los demás, entre los cuales hay algunas damas, condenados á trabajos forzados desde cuatro á catorce años.

Roma, 25.—Monseñor Newman, el célebre doctor inglés elevado recientemente á la dignidad cardenalicia, está enfermo de bastante gravedad de un ataque de neumonía.

Nueva-York 25.—Los individuos del partido llamado republicano combatieron ayer enérgicamente en la Cámara de representantes el proyecto de ley sobre acuñación de moneda de plata.

Londres 26.—Segun las últimas noticias del Cabo de Buena Esperanza, los ingleses prosiguen sin dificultad su marcha sobre el territorio de los zulús.

Las enfermedades del país causan bastantes bajas en las tropas británicas.

El general Chelsford ha llegado á Kamberla.

Berlin 26.—El príncipe de Battem-

— 144 —

Lo soportó todo con resignación evangélica, hasta el anatema contra el libro de Cambrai y el destierro de este, que no se le dejó ignorar.

Mucho tiempo después, para concluir de ocuparme de ella, obtuve permiso para retirarse á Turana.

Mr. de Noailles la hizo salir de la Bastilla, y se fué sola, no olvidada, porque su rebaño la era fiel, aunque no se atrevió á seguirla.

Curada por la adversidad, dejó de predicar, no quiso mas discipulas y vivió y murió oscurecida y retirada del mundo.

Yo no la volví á ver, pero no la olvidé nunca.

El día que la encerraron en la Bastilla, Mr. Lauzun vino con la relación añadiendo que mi nombre jugaba en aquella historia, que se me había visto asistir á las reuniones nocturnas, añadiendo reconveniones duras y groseras.

No respondí, y añadió que si no

— 145 —

le hubiera desobedecido no me vería espuesta á perder, como los demás, la gracia del rey: tenía razón.

Sin embargo, añadió, eso no debe de ser cierto. Sé todo lo que haceis, y la fidelidad de todos mis criados me es conocida. No podeis salir sin mi consentimiento.

Pues bien señor, ¿qué mas queis de mí?

Quiero la verdad, señora; hay en todo esto algo que no comprendo.

Ni yo tampoco.

Si ese padre Lacombe y ese padre Després tuviesen figura humana, me inquietaría mas y lo entendería todo. Sin embargo, ¿son tan caprichosas las mugeres!

¡Caballero! ¿os atreveis á hablar así?

Si tal. Crec en vuestra virtud; pero sé por experiencia lo que suelen resistir las mas sólidas. ¡Dios le evite la ocasión! Sois todas niñas crecidas y por lo tanto caprichosas.

XIII.

He saltado por algunos sucesos para acabar con Mme. de Guyon y con su doctrina, á la cual renuncié desde aquel momento.

Volvamos ahora al matrimonio del señor duque de Borgoña, que me hizo volver á la corte dándome un poco de mi perdida animación de libertad.

Reinaba gran agitación respecto á la elección de primera dama de honor: las intrigas se cruzaban, no se sabía á quién oír ni cómo contestar á tantas aspirantes.

Por fin la duquesa de Lude fué nombrada: era viuda del conde de Guiche, hermana de Mme. de Monaco, á quien Mr. de Lauzun había amado tanto: éste había conservado buenas relaciones con Mme. de Guiche, siempre muy unida con los

— 141 —

he vuelto á sentir desde entonces ni aun orando con toda mi alma.

A pesar de todo, fuimos descubiertos; los espías no me abandonaban ó más bien á ellas, porque nadie me suponía del número, y en particular espían á Fenelon y al padre Lacombe: adquirieron la certidumbre de lo que pasaba, y Mme. de Guyon recibió orden de salir de París, siendo conducida á Meaux y depositada en el convento de las hijas de María.

Mr. de Meaux pidió examinarla para tratar de convertirla, ó al menos conocer su doctrina para contrarrestar sus efectos.

Lo hizo, en efecto, y como en breve la santa se cansase de su destierro, comprendiendo que con solo abjurarla obtendría su libertad, fingió dejarse convencer y firmó una retractación, sobre la que se hicieron muchos comentarios.

Mr. de Cambrai al mismo tiempo para dar mas verosimilitud al asun-

berg, nuevo soberano de Bulgaria, se dirige á Londres, desde donde marchará á Rumelia. De esta capital se dirigirá á Darman, y después de permanecer algunos días con su familia marchará á Constantinopla para la investidura del sultan.

Roma 26.—El periódico liberal el *Diritto*, hablando esta mañana de las próximas elecciones municipales de Roma, dice, que reina extraordinaria actividad en los comités católicos creados con objeto de influir poderosamente en las elecciones y conseguir el triunfo de candidatos verdaderamente afectos á la Santa Sede.

El *Diritto* añade, que el Papa, á ruego de dichos comités, ha ofrecido darles una lista de los candidatos que ellos deben designar al cuerpo electoral.

Los periódicos católicos nada dicen sin embargo sobre el particular.

Londres 26.—El rey de los zulús, Citywayo, según un despacho que publica hoy el *Daily News*, ha concentrado considerables fuerzas, amenazando con ellas invadir la provincia de Natal.

El coronel del ejército inglés Wood, ha recibido orden de avanzar y de atacar al enemigo.

Gacetillas.

Fachada.—Todo cuanto era necesario hacer por parte de nuestro Municipio para activar la construcción de la nueva fachada de las Casas consistoriales en la calle abierta últimamente, se ha llevado á cabo con la prontitud y esmero de que la corporación tiene dadas muchas pruebas, y solo están detenidas las obras esperando la decisión de la Academia de San Fernando, que según el anuncio oficial para el concurso ha de emitir su parecer entre los dos diseños presentados. Al mismo tiempo que elogiamos el celo de la corporación municipal, deseamos que se escite el de la Academia para que aquella gran obra pueda bien pronto verse realizada.

Centenario.—Ya han empezado los ensayos del Himno que ha de cantarse en el Centenario de la Sociedad Económica de Amigos del País, el que será desempeñado por un coro compuesto de diez y ocho señoras y diez y ocho caballeros. Hemos oído muchos elogios de la obra, y á juzgar por las personas á quienes su ejecución se confía, se cree que ha de ser notable en su resultado.

El vigía.—Cubren las nubes el cielo.—Se entolda el monte y el llano.—Hé aquí sin un previo anuncio de todos un gran barato.

Sueños de oro.—Esta noche se repite esta preciosa obra, que aunque se ha ejecutado muchas veces en Córdoba, llama la atención por sus chistes y sus magníficas decoraciones.

Junta.—Hoy á la una de la tarde se reúne la junta directiva de la exposición de ganados.

Bovedillas.—En su lugar y en este número se anuncia la subasta para la construcción de un grupo de cuarenta y cinco bovedillas de adultos en el cementerio de S. Rafael.

Se vé.—Ha desaparecido toda la tapia en el ensanche de la calle de Pedregosa, y ya se puede apreciar aquella importantísima mejora, una de las más útiles que se han llevado á cabo por la actual corporación Municipal, y que será siempre elogiada por todos los amantes de esta población, que en su mejoramiento se interesan. También ha contribuido la ilustre propietaria de la casa en construcción al mejor resultado haciendo construir una magnífica fachada, que será, en estando terminada, de las más bellas de esta capital.

Procesion.—Acerca de la variación de hora para la procesion del SS. Corpus Christi, de que anteaer nos ocupamos, podemos añadir que hace dos años que nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado pidió espontáneamente para mayor comodidad de sus diócesanos y más esplendor del culto á la Santa Sede la gracia de que la referida procesion se verificara en las horas de la tarde, lo cual le fué concedido; así es, que al dirigirse en el año actual la corporación municipal con igual objeto, ha podido contestar trasladando la concesion que ya tenia hecha, que también ha puesto en conocimiento del Ilmo. Cabildo Catedral. Sabemos que el Excmo. Ayuntamiento en su última sesion ha acordado dar las gracias al dignísimo Sr. Obispo y pedirle interceda para que sea práctica constante lo otorgado para el año actual solamente, luego que se conozca la grande ventaja de este cambio en beneficio del culto.

Temores.—Al ver las nubes tenaces—que estos dias nos asedian,—esclaman todas las niñas:—«¡Ay! que no llueva esta feria!»

La buena obra.—Se está empedrando la calle de Alfaro, antes de Carnecerías; se está acabando de arreglar la de Estudios, y se están resanando todos los baches. Como se vé, la obra del piso no se desatiende ni un solo momento, de lo cual nos congratulamos.

Buena accion.—Un nuevo rasgo de su habitual generosidad ha realizado el espada corderobés Ratael Molina, Lagartijo, cediendo dos mil reales á la Beneficencia de Madrid, cuyo acto es digno de todo elogio.

Se acabó.—En vista de que hace algunos dias ha dejado de consumirse todo el pan económico subvencionado por el Ayuntamiento, esta corporación ha acordado que se deje de elaborar. Indudablemente el sintoma que ha dado origen á esta medida, es la mayor prueba de que muy pronto este importante artículo de primera necesidad tendrá un precio que lo ponga al alcance de todos los consumidores.

Subasta.—El ocho de Junio se subasta el arbitrio de corredería de granos, pesos y medidas de Palma del Rio.

Efemérides.—Hoy.—1453.—Toma de Constantinopla por los turcos.

Relacion.—Hé aquí la de los individuos pertenecientes al disuelto batallon sedentario de Andalucía que no se han presentado aun á recoger los alcances y libretas de ajustes que obran en la secretaría del Ayuntamiento desde Agosto del setenta y ocho: José Peña Cantarero, Rafael

García Lozano, Antonio Luis Sanchez Dominguez, Francisco Roldan Torres, Salvador Obrero Moreno, Manuel García Jurado, Manuel Robles Villalva, Félix Cobos Panadero, Francisco Poyato Segovia, Rafael Ruiz Medina, Rafael Baena Sanchez, Miguel Sanz Gomez, Fernando Gonzalez Martin, Manuel Ruiz Moral, José Baro Morales, Rafael Perez Rojas, Juan Moreno Segovia, Rafael Prieto Romero, Rafael Alonso Rodriguez, José Aguilar Toscano, Antonio Sanchez Gallardo, Antonio Pozuelo Bravo, Anselmo Cuenca Hinojosa, José Morales, Antonio García Cabrera Antonio Cruz Lopez, Juan Puntas Antunez, Juan Martinez Salazar y Manuel Olaya Llanos.

Otro retrato.—Ha sido colocado en el despacho del Sr. Alcalde el retrato de Lucano, pintado por el Profesor de la Escuela de Bellas Artes D. José Serrano Perez, con la perfeccion que acostumbra en todas sus obras.

Diversiones.—A juzgar por lo que vamos viendo, se establecen en el real de la feria para este año muchos teatros mecánicos, circos y otros espectáculos públicos.

Comodidad.—Sabemos positivamente que para las Carreras de caballos, se establecerán trenes espresos de Córdoba al Hipódromo.

Así.—Parece que por el ministerio de Fomento se ha ordenado á los rectores de las Universidades y directores de Institutos que recomienden á los catedráticos la mayor severidad en la formacion de listas de los alumnos hábiles para presentarse á exámenes en los ordinarios de Junio próximo.

Edicto.—Por uno del juzgado municipal de la derecha se llama á Juan Arjona Luque, para celebrar juicio de faltas.

Autoridad.—En Sevilla ha tomado posesion de la capitania general el Sr. Ferreros.

Amillaramiento.—El de Fuente-Tojar se halla de manifiesto hasta el primero de Junio.

Se fué.—La compañía de ópera procedente del Teatro real que ha actuado últimamente en el de San Fernando de Sevilla, ha terminado sus tareas y han salido los artistas para Madrid. El tenor Sr. Valero es probable que pase en Córdoba los dias de la próxima feria.

Consumos.—El sábado se subastan los de Fuente Obejuna.

Lagartijo.—Este celebrado espada ha sido muy aplaudido en Barcelona, donde trasteó y mató de tal manera el quinto toro, que fué obsequiado con una oraja del cornúpeto.

Alumbrado público.—El de Palma del Rio se subasta en aquella villa el ocho de junio próximo.

Lotería.—El siguiente sorteo se verificará el seis de Junio. Constará de doce mil billetes al precio de sesenta y nueve pesetas.

Así.—El Ayuntamiento de Montilla ha acordado satisfacer á la maestra Doña Dolores Camero la cantidad que le adeuda.

Pensamiento.—La lengua es lo mejor y lo peor que poseen los hombres.

Proyecto.—Anteaer habrá discutido la comision de Códigos el proyecto de ley sobre procedimiento criminal.

Bien.—Han terminado las clases en la escuela de adultos de Santaella, en cuyos exámenes según nos dicen han obtenido el mejor resultado.

Los locos.—Por lo visto no son ya suficientes los manicomios para contener á los muchos infelices á quienes el juicio se les trastorna. Mientras en Sevilla uno que se cree S. Pedro interrumpe un sermón pidiendo la palabra y añadiendo: «Todo lo que dice el padre es verdad pero yo quiero también hablar»; se presenta en Alcoy uno que dice ser el príncipe de Asturias, se arrojan al Sena dos trastornados, se ahorcan en un pueblo de la frontera de Portugal uno que dice ser enviado de la China, y sin ir mas lejos andan por nuestras calles mas de un cincuenta por ciento que no están en su cabal juicio. Si el mundo no acaba pronto, la humanidad enloquece.

Tintura.—Alimentando los canarios con pimienta de Cayena, cambian su plumaje por otro de varios colores, principalmente encarnado.

Diestro.—El dia primero de Junio próximo toreará en Málaga el espada Manuel Diaz Lavi, y el dia ocho en Antequera.

El príncipe Rodolfo.—El domingo llegó á Cádiz de riguroso incognito, de donde saldrá el lunes en direccion á Sanlúcar, para asistir á una cacería.

Cartas.—Se hallan detenidas por falta de franqueo en esta Administración principal de correos, las siguientes: Sr. Comandante del Batallon de Valladolid, en Ponce (Puerto Rico.) Sr. D. Eduardo Marquez y Valcárcel, Coronel Regimiento «Las Villas» número cinco, en Matanzas, Isla de Cuba.

Fiesta culta.—Se han verificado Juegos florales en Antequera.

Prometen.—Dos jóvenes de once á doce años han desaparecido en Málaga de la casa paterna.

Abandono.—En Puliana (Granada), durante las elecciones municipales, no se ha presentado en los colegios ni un solo elector.

Descuido y peligro.—En la madrugada del domingo ocurrió un lamentable incidente en el ferrocarril de Sevilla á Alcalá. Pasaba el tren por la curva que forma el kilómetro seis en ocasion que se encontraba en medio de la vía una pira de carneros, y no pudiendo el maquinista parar á tiempo la máquina, pasó por cima de ellos, dejando muertos á treinta y seis.

Meudean.—Una anciana y un joven de veinte años, que del mercado de Vich se dirigian á Sans, su pueblo, fueron asesinados en el camino por dos hombres. Se ignora la causa, puesto que se les encontró intacto el dinero que llevaban.

Percance.—En la corrida de Beneficencia en Madrid, el banderillero Remigio Frutos, (*Ojitos*) puso al toro medio par y se clavó el otro en un pié, sacándose el mismo, y marchándose á la enfermería. El parte del facultativo dice que ha sufrido una herida in-

cisa sobre el maleolo externo del pié derecho, cuya lesion puede ser grave.

Ojo.—El domingo se vendieron en Madrid billetes falsos para las corridas de toros. El expendedor fué preso. Conste aquí, lo primero á los que vigilan, y lo segundo á los vigilados.

Barbaro.—Se ha formado expediente al maestro de escuela de Caravaca, que castigó á un niño tan duramente, que falleció á los pocos dias.

Viageros.—El lunes llegaron á Madrid, procedentes de Andalucía, los Sres. Duque de la Torre y D. Carlos Marfori.

Via.—La construcción del camino de hierro de Marchena á Ecija se halla en gran estado de adelanto, y mas lo estaria si las abundantes lluvias de Febrero, Marzo y primera quincena de Abril no lo hubieran impedido.

Fono-piano.—Este es el nombre de un nuevo instrumento de teclado inventado en América. Una plancha de estaño reemplaza á las cuerdas del piano ordinario y unas puntas de acero á los martillos. Produce los sonidos perfectos de la voz humana.

Que se imite.—De Coin á Málaga se vá á establecer un tranvia á vapor.

Viageros.—Los condes de Paris han acompañado á sus augustos padres en su viaje á Aranjuez.

Plaga.—El nuevo gusano ú oruga que se han presentado en los campos de Estepona, continúa haciendo estragos en los árboles y particularmente en las vides: tiene mas de dos pulgadas de largo.

Felices.—En varios hornos de Sevilla ha bajado dos cuartos el precio del pan.

Es singular.—Se ha fundado en Nueva-York una compañía de seguros, en la que cuando nace un niño se entrega cierta cantidad, y si le atacan las viruelas le indemnizan en metálico en proporcion á las esperanzas que se habian fundado sobre la belleza perdida.

Cariño entrañable.—Un anciano de ochenta años que vivia en Paris con la sola compañía de una gata y dos gatos, se ha ahorcado por haber perdido los tres animalitos.

Nuevo verdugo.—Ha sido un acontecimiento en Paris la provision de la plaza de verdugo, cuyo nombramiento ha recaído en Mr. Deibler, ayudante de primera clase. Tiene cincuenta y seis años, casado con la hija del verdugo de Argelia, y gozará de seis mil francos de sueldo.

Gravisimo, gravisimo!—Dice el *Universal* de Granada. Llamamos, por segunda vez, la atención del Gobernador acerca de un asunto gravisimo que reclama enérgicamente se fijen en él las autoridades. En Montejicar hay una asociacion de fanáticos con idénticos caracteres que la de Pinos; y no es nueva: cinco años hace que está fundada por uno que apellidan *Pastor*, que se cree iluminado por la revelacion de un genio, y que proyecta hallar un palacio en el fondo de la *Mina encantada*. En este palacio dice el *Pastor* que hay una princesa que les dará infinitos tesoros, y que en sueños le marca el rumbo que han de seguir las escavaciones. Los asociados

to fué á confesarse con él, y Mr. de Meaux, aquel verdadero genio destinado á ser engañado por todos desde la Montspan á Mme. de Guyon, escribió en venganza un discreto libro que mató la doctrina de la Guyon. Esta, de vuelta en Paris, en donde entró como en triunfo en el carruaje de la Mortemar, prosiguió su sistema de asociacion y de predicacion á despecho de su propia firma.

Mr. de Cambrai escribió por entonces *Las máximas de un santo*, obra que fué quemada en la corte de Roma y produjo el rompimiento de relaciones de Mme. de Maintenon con los duques de Beauvilliers y de Chevreuse.

Yo volví á emprender mis salidas furtivas por la ventana; Mme. de Guyon, por segunda delacion de la policia salió de Paris, pero volvió secretamente alojándose en el barrio de San Antonio, en una casa retirada de donde no salia, valiéndose

Yo no alcancé esta dicha. Mr. de Lauzun lo hubiera deseado, y quizá en este caso hubiera sido mas bondadoso é indulgente conmigo.

Al cerrar mi alma á aquella doctrina, que la llenaba, volví á entregarla á la incertidumbre y al pesar.

No podia ver á mi madre, ¡mi madre que me amaba tanto y tanto me lo habia probado!

Por este tiempo hizo varias tentativas infructuosas por verme: teniamos que saber sigilosamente la una de la otra... y todo porque el rey no habia devuelto su gracia á Mr. de Lauzun.

¡Ah! ¿Era culpa nuestra? ¿No le habiamos admitido nosotras aun mas que en nuestra gracia en nuestra familia?

Decidme todo lo que ha pasado, de qué medios os habeis valido para asistir á esas malhadadas reuniones, y todo os lo perdonaré.

Ni súplicas ni amenazas me hicieron confesar; sabia que no habia de perdonar.

No me dejó sino despues de una escena violenta.

La Soret temblaba en un rincon, fué interrogada, pero nada contestó, limitándose á llorar.

Era su gran recurso, y yo le preferia; así al menos no decia necesidades.

Desde este dia mi vida fué mas triste aun.

Mi hermana me contaba sus alegrías, que eran muchas.

De las dos ella fué la más afortunada, y eso que yo no juzgué aceptable á su marido; pero tuvo la dicha de ser madre, y este goce hace olvidar y compensa todas las amarguras; es la mitad de la vida si no es la vida entera.

para entrar los que lo intentaban de una fórmula cabalística.

Esto continuó algun tiempo, hasta que el escaso mismo de precauciones nos perdió.

La echaron de ménos en el sitio que solia residir, y al punto sospecharon que estaba en Paris.

Los vecinos hablaron de aquella casa misteriosa y muy frecuentada, y esto fué un rayo de luz.

Se vigiló la casa, se reconocieron los rostros de los que la visitaban, y se penetró en la casa á tiempo que una criada entraba en ella.

Sorprendida allí Mme. de Guyon, se le condujo á Vincennes, así como al padre Lacombe, el cual, interrogado, lo confesó todo, perdiéndose, y á la Guyon con él.

En cuanto á ésta, empleó tanto su ingenio en sus contestaciones, que desorientaba y confundia.

Se la encerró, no obstante, en la Bastilla, dejando dos mugeres á su servicio, que juzgando razonablemente eran dos espías disfrazados.

tie
ef
ab
qu
y,
re
as
ta
en
na
¡S
el
ha
lec
bi
io
in
do
do
pe
ve
qu
los
sal
so
d
des
el
da
cu
tu
ce
El
la
de
do
pa
yo
án
go
sis
bi
se
ma
jóv
oc
ga
da
no
so
sg
es
su
lia
y
mi
la
so
pa
de
qu
est
est
dif
co
yo
no
lla
so
qu
co
vo
un
no
qu
Di
da
se
se
m
de
ta
tr
se
lle
ra
fa
se
g
re
ra
la
m
tá
co

u
gr
el
ci
ti
q
o
di
q
p
p
li

tienen sus concilios y ceremonias que efectúan en cierta capilla que han abierto en la mina. El Pastor cuenta que una noche vó abrirse la montaña y, en su centro, el hermoso palacio, resplandeciente de luz y riqueza. La asociación está muy extendida, contando multitud de adeptos, sobre todo en las mujeres. ¿Se dejará crecer el fanatismo hasta que sea incontrastable? ¿Se provocará un terrible suceso como el que ocurrió en Pinos Puente? ¿No ha de servir de enseñanza la dolorosa lección que tan poco tiempo recibida?

Poder de la música.—Dos niños de los muchos que recorren con instrumentos las aldeas de Rusia, fueron acometidos en un desfiladero por dos lobos feroces. Cuando ya les esperaba una muerte segura, al más joven se le ocurrió tocar el violín con que imploraba la caridad pública, y los terribles animales quedaron abortos é inmóviles, sin causarles daño alguno.

Sébase.—Segun dicen los periódicos de Londres y New-York, se ha descubierto una estimable cualidad en el apio. Comiendo una regular cantidad de esta verdura se consigue una curación radical del reumatismo. Se toman pequeños pedazos y se los hace cocer hasta ponerlos muy tiernos. El cocimiento se toma como bebida y la pulpa se mezcla con leche, un poco de harina y nuez moscada, resultando una bebida muy agradable.

Pulla.—El mariscal Mac-Mahon pasa por hombre que dice con la mayor seriedad muy buenas pullas. Poco antes de dejar el poder decía á un amigo: «Yo no me opongo á las reformas sistemáticamente; yo las quiero también; pero creo que no deben plantearse hasta el año mil novecientos.» El mariscal en esa fecha será todavía muy joven, pues hoy tiene escasamente ochenta años.

Juan el Grande.—Un vascongado conocido así en Montevideo ha dado pruebas de que no merece mas nombre que éste, por ilustre y honroso que sea su apellido, para nosotros ignorado. Habiendo fallecido un rico estanciero de Canalones, muy amigo suyo, Juan el Grande rogó á la familia del finado que pasase á Montevideo y se viera con él. Cuando llegó la familia abrió Juan un arca de hierro y la puso de manifiesto un verdadero tesoro en moneda de oro, puesta por capas entre lana negra; enseguida sacó de la habitación inmediata dos sacos que contenían tres mil y tantas libras esterlinas, y dijo á la familia: «Todo esto es de Vds., que me lo entregó el difunto para que se lo guardase en concepto de depósito, sin querer que yo le diera recibí ni resguardo alguno.» La familia, asombrada de aquella riqueza y de aquella probidad, quiso hacer á Juan el Grande un obsequio de dos mil duros; pero el vascongado no quiso recibir ni un centavo, diciendo que el cumplimiento de un sagrado deber, como era el suyo, no necesita mas recompensa que la que le otorgan la propia conciencia y Dios.

Esptel.—Mayo veinte y seis de mil ochocientos setenta y nueve. «Nada nuevo ocurre desde mi última, si se exceptúa la constante sequía que se viene experimentando todo el presente mes, la que vá acelerando demasado el sazamiento y completo desarrollo de las mieses, que por efecto de los frios anteriores se encuentran tan atrasadas, que si no llueve se secarán la mayor parte de ellas sin llegar á la grana. Los precios, por las razones espuestas, se sostienen bastante subidos, vendiéndose el trigo de sesenta y cinco á setenta reales fanega, y la cebada de treinta y seis á cuarenta. Frutas no habrá apenas este verano, porque los frios referidos secaron las flores, y de temer es suceda lo mismo con la aceituna, cuyo capullo se está presentando ahora en este país.» — *El correspondiente.*

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA
Aprobado por la municipalidad de su presidencia la construcción de un grupo de 45 bovedillas de adultos en el cementerio de San Rafael, se anuncia la subasta de este servicio bajo el tipo de 2351 pesetas 70 céntimos, en que pericialmente ha sido valorada la obra con arreglo á los pliegos de condiciones facultativas y económicas que resultan del expediente, el cual pueden examinar desde hoy cuantas personas deseen interesarse en esta licitación.

Al efecto señalase el día 6 del próximo Junio para su remate en estas Casas Consistoriales, de doce á una de su mañana, en el transcurso de cuya hora habrán de presentar los licitadores sus proposiciones acompañadas del oportuno documento que justifique la consignación del depósito previo establecido para tomar parte en la subasta, debiendo formular aquella en pliegos cerrados con arreglo al siguiente

Modelo.
El que suscribe, vecino de... como ju tífica con la cédula que acompaña, enterado del expediente relativo á la construcción de un grupo de 45 bovedillas de adultos en el cementerio de San Rafael, se compromete á ejecutar estas obras según determinan las condiciones establecidas, por la suma de (tantas pesetas) Fecha y firma del proponente.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que deseen interesarse en este servicio.

Córdoba 27 de Mayo de 1879.— Bartolomé Belmonte.

Recandacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pst.	Cts.
Central.	139	39
Puente.	669	69
Rincon.	1159	24
Nueva.	159	33
Gallegos.	209	39
Matadero.	504	08
TOTAL.. . . .	2841	12

DE CUYA SUMA CORRESPONDE	
Al Tesoro.	1324 81
A la provincia y municipio.	1324 81
Adicionadas.	191 50

TOTAL IGUAL. 2841 12
Córdoba 27 de Mayo de 1879 — Bartolomé Belmonte.

EL SEÑOR
D. FAUSTINO MARTINEZ Y SAENZ, ha fallecido.

Don Ramon de Torres y Codes; sus padres, hermanos y demás parientes y amigos del finado

(Q. E. P. D.)
Ruegan á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendar á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma tendrá lugar hoy á las cinco de la tarde, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, por cuyo favor les vivirán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

Boletín religioso.

—Hoy, San Pedro Regalado, confesor.—Mañana, San Fernando, rey de España.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia del convento de la Encarnacion, por Doña Irene Fernandez, en sufragio de su difunto esposo D. Gabriel Fernandez de Cañete.

—Continúan al toque de oraciones los solemnes cultos dedicados á la Santísima Virgen en la Iglesia de San Pablo; hoy predicará el Sr. D. Manuel de Torres y Torres.

—Continúan los ejercicios del Mes de Maria en la iglesia de los Padres de Gracia, á las cinco y media de la mañana.

—En la Iglesia auxiliar de San Basilio continúan los ejercicios del mes de Maria, á las oraciones.

—Continúan los ejercicios del mes de Maria en la Iglesia de carmelitas calzados, Puerta Nueva, al toque de oraciones.

—Octavo día de novena á Santa Rita, en la iglesia de San Agustin, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su ermita.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPANIA ARDERIUS.

Funcion para hoy.—13 de abono, y 1.ª del de feria.

Ultima representacion de la popular zarzuela de espectáculo, *Sueños de oro.*—A las nueve

PRECIOS: Palcos principales prosencios, sin entrada, 60 rs.—Proscenios segundos, 50.—Plateas, palcos principales y de luto, 50.—Palcos segundos, 25.—Butaca con entrada, 12.—Delanteras de anfiteatro, 7.—Asientos de id., 5.—Delanteras de paraíso, 4.—Sillones de id., 4.—Entrada principal, 4.—Id. al paraíso, 2.

Mañana tendrá lugar el beneficio del primer actor D. Francisco Arde-

rius, con la zarzuela *Los sobrinos del Capitan Grant.*

ARCO REAL NÚM. 4.
Gran poliorama.

El dueño del mismo exhibe elegantes vistas de los principales puntos de Europa y América, y recuerda á las familias que quieran pasar un rato de distraccion, pueden hacerlo por el mequinó precio de un real, con un regalo á cada persona, en perfumería, bisutería y pasamanería, que segun la papeleta que escojan, pueden muy bien sacar cuatro veces mas que lo que dan por entrar.

REAL DE LA FERIA
Donde se colocaba la tienda del Excelentísimo Ayuntamiento.

GRAN COSMORAMA.
Sorprenentes vistas de los principales puntos de Europa y América. Entrada general 1 real.

Dicha exhibicion se recomienda á las familias por ser un espectáculo al par que recreativo, de ilustracion, con especialidad para los niños, pudiendoles tocar además con solo un real, un regalo á cada persona, en perfumería, bisutería y pasamanería, que segun la papeleta que escojan, pueden muy bien sacar cuatro veces mas que lo que dan por la entrada.

Correo de ayer.

Correspondencia particular
del DIARIO DE CÓRDOBA.
Madrid 26 de Mayo de 1879.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
La gente noticiara se ha despachado hoy á su gusto estendiendo rumores de todas clases, ya sobre proyectos de los ministros para el porvenir, ya respecto al nombramiento de presidente del Senado, y por ende sobre disidencias en el seno del gabinete por estar divididas las simpatías entre Barzanallana y Llorente, ya con relacion á los términos del mensaje, que pretenden conocer y dicen no es todo lo explicito que pudieran desear Cánovas y Romero Robledo.

Hubo un tiempo en que la gente del oficio suponía decidida animadversión entre este último señor y Elduayen, y todos los días anunciaban crisis cuando los dos formaban parte del ministerio, diciendo que bastaba que alguno de ellos presentara un proyecto para que el otro, imitando al monge del cuento que siempre votaba contra el padre prior, fuera el que fuera, le hiciera decidida oposicion: hoy han variado las cosas: necesitan hacer ver que Cánovas y el que tanto tiempo fuera su compañero de gobierno desempeñando la cartera del interior disienten respecto á la conducta que sus amigos deben observar con el gabinete Martínez-Ampos-Silvela, y pre-entán al de Antequera y al marqués del Pazo de la Merced perfectamente unidos y en contradiccion con el jefe del bando, dando á entender que al votarse la mesa del Congreso cada cual apoyará diversa candidatura.

Tocando otro resorte, presentan casi triturado al constitucionalismo como consecuencia de haber circulado el rumor de que en las primeras sesiones de la cámara popular declararía el Sr. Sagasia que terminadas las elecciones habia concluido por completo la coaliccion ó alianza con los partidos avanzados, lo cual habia exasperado á la parte mas levantisca, que halagada por un lado por los que siguen á Martos, y por otro por los caste arinos, se mostraba dispuesta á abandonar la bandera que la cobijara para adherirse á aquellos señores buscando nuevos horizontes. Nada de esto puede tomarse en serio; los sagastinos se reunirán en cuanto se de lectura al mensaje, y harán ver que ni se han movido del sitio donde se hallaban, ni en su bando ha entrado la roedora polilla que tantos estragos ha podido causar en otros que todo lo ven de color oscuro á causa de sus padecimientos.

La mayoría, dicen los órganos de la situacion, se presentará perfectamente compacta á la reunion de la presidencia, donde lo probable es acuerde la reeleccion de cargos para ambas cámaras. Sus principales jefes, y con ellos todos sus amigos, apoyarán decididamente al gabinete que preside el pacificador de Cuba, el que continúa dispuesto á seguir la política liberal-conservadora, aunque muestre mas decision por los asuntos administrativos que por los que conciernen á las luchas de los partidos. Romero Robledo, Elduayen y todos los liberales-conservadores reconocen la gefatura de Cánovas y nunca han tratado de dispartársela. Lejos de restar voluntades, estarán á su lado varios hombres de importancia del centro, además del respetable Sr. Posada Herrera y algunos que hasta aqui se mostraban casi retraidos, y que sienten la nece-

sidad de prestar apoyo á este partido para que desarrolle las ideas de libertad hermanadas con el orden y sea un mural sólido contra toda clase de impaciencias.

Háblase de Bugallal para ocupar la vice presidencia que desempeñó Albacete en la anterior legislatura.

La real familia asistirá mañana en el Escorial á las honras fúnebres por la reina Mercedes, y despues partirán los duques de Montpensier para Raudan y regresarán á esta el rey y sus augustas hermanas.

Romero Robledo fué recibido esta mañana en la estacion del Mediodia por muchos de sus amigos políticos y particulares.

A la hora de cerrar esta aun se ignora quien haya obtenido el nombramiento de presidente del Senado, que se dijo quedaria acordado en el consejo de esta tarde.

Los esfuerzos de los radicales franceses para conseguir que Blunqui sea amnistiado, tropiezan con la decision de aquel gobierno, opuesto en absoluto á tal medida. Se hace precisa la intervencion de las potencias para evitar rescite la cuestion de Oriente, como consecuencia del estado de los ánimos en Grecia contra Turquía. El cuerpo diplomático protesta contra los hechos llevados á cabo en el Pacifico por la escuadra de Chile. Las noticias del extranjero respecto á cereales indican tendencia á la baja en los precios.

El consolidado se hace á 15'275.—Bonos 89'15.—Amortizable 35'625.—Ferro-carriles 28'50.

El Correspondiente.

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—Se cree que hasta el jueves próximo no se celebrará consejo de ministros presidido por S. M. el rey.

—Una carta de Oviedo, confirma la noticia de que el Sr. Posada Herrera se propone venir á Madrid con objeto de tomar parte en las tareas de la próxima legislatura.

Añade la carta, que el expresidente del Congreso apoyará incondicionalmente al gobierno del general Martínez Campos.

—El domingo próximo, y no el jueves como se ha dicho, despues de la sesion régia, se reunirán en una de las secciones del Senado los senadores y diputados del partido constitucional para acordar su conducta parlamentaria.

Debemos repetir que ninguno de los acuerdos revestirá interés político desconocido. El partido constitucional está donde estaba antes, y su aspiracion principal es ser el partido mas liberal dentro de la monarquía.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE PROPIEDADES Y DERECHOS DEL ESTADO.

Subasta para el día 17 de Junio de 1879. Bienes del clero.—Partido de Baena.—Luque.

Núm. 432 de inventario y 668 de permutacion. Una pieza de tierra calma de mediana calidad, al sitio del Despeñadero, primer cuartel rural, término de Luque, procedente de la fábrica parroquial: linda a E. tierras de D. Juan Ontiveros y del Sr. Conde de Luque, á N. plantanar de Doña Pilar Gimenez Ontiveros, á O. Roturas de D. Francisco Molina Serrano, y á S. tierras de Juan Baena Arjona: bajo cuyos limites se compone de 13 fanegas 10 celemines, equivalentes á 8 hectáreas, 46 áreas y 75 centiáreas. Atraviesa esta finca de E. á O. el camino llamado de las Albercas: no consta su arriendo: ha sido tasada por D. Rafael Albañir en 2500 pesetas, y capitalizada por las 125 pesetas de renta anual que le ha graduado el mismo en 2812 pesetas 50 céntimos, tipo para la subasta.

Núm. 434 de inventario y 690 de permutacion. Una pieza de tierra calma, de inferior calidad, al sitio del Cañaveral, término de Luque, procedente de su fábrica parroquial, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion Económica á D. Bernardo Ortiz por falta de pago de 481 pesetas 25 céntimos, importe de los plazos del 3.º al 13, que subastó D. Andrés Lasso en 875 pesetas el 17 de Setiembre de 1856, y se adjudicó en 14 de Setiembre de 1865: linda á E. tierras de D. José Calvo, á N. el camino del Cañaveral, á O. tierras del cortijo del Rey, de D. Juan Bautista Galisteo, y á S. el camino de la Laguna: bajo cuyos limites se compone de 6 fanegas, equivalentes á 3 hectáreas, 67 áreas y 26 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada por D. Rafael Albañir en 750 pesetas, y capitalizada por las 37 pesetas 50 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en 843 pesetas 75 céntimos, tipo para la subasta.

Núm. 435 de inventario y 691 de permutacion. Una haza ó pieza de

tierra calma, de inferior calidad, al sitio del Horcajo, término de Luque, procedente de su fábrica parroquial, declarada en quiebra por la Administracion Económica á D. Bernardo Ortiz por falta de pago de 223 pesetas 13 céntimos, importe de los plazos del 3.º al 13, que remató D. Andrés Lasso el 17 de Setiembre de 1856 en 387 pesetas 50 céntimos, y se adjudicó el 14 de Setiembre de 1865. Linda á E. tierras de Antonio Baena Garcia, á N. y á O. otras de D. Pedro Roldan Tienda, y á S. el arroyo del Horcajo: bajo cuyos limites se compone de 2 fanegas, equivalentes á una hectárea, 22 áreas y 42 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada por D. Rafael Albañir en 875 pesetas, y capitalizada por las 43 pesetas y 75 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en 975 pesetas 38 céntimos, tipo para la subasta.

Núm. 443 de inventario y 669 de permutacion. Una pieza de tierra calma de inferior calidad, al sitio ó partido de las Cabezas ó Garambela, término de Luque, procedente de su fábrica parroquial, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion Económica á D. Bernardo Ortiz por falta de pago de 178 pesetas 75 céntimos de los plazos del 3.º al 13, que remató D. Andrés Lasso en 325 pesetas el 17 de Setiembre de 1856, y se adjudicó el 14 de Setiembre de 1865: linda á E. tierras de Doña Pilar Gimenez, á N. otras de don Juan Carrillo Mellado y D. José Calvo, á O. otras de Juan Baena, y á S. otras de D. Bernardo Ortiz: bajo cuyos limites se compone de 4 fanegas 3 celemines, equivalentes á 2 hectáreas, 60 áreas y 14 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada por D. Rafael Albañir en 500 pesetas, y capitalizada por las 25 pesetas de renta anual que le ha graduado el mismo en 562 pesetas 50 céntimos, tipo para la subasta.

Núm. 462 2.º del inventario. Una haza de tierra calma, al sitio Cruza Marbella, término de Luque, procedente de la capellania de Acasio Villegas, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion Económica á D. Bernardo Ortiz por falta de pago de 2227 pesetas 50 céntimos de los plazos del 4.º al 12, que remató D. Andrés Lasso en 4950 pesetas el 27 de Setiembre de 1856 y se adjudicó el 20 de Octubre de 1865: linda á O. tierras de D. Agustin Brabo, á N. y á S. otras de D. Juan Calvo, y á Occidente camino de Santa Lucia: bajo cuyos limites se compone de 2 fanegas 8 celemines, equivalentes á una hectárea, setenta y tres áreas y 23 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido capitalizada por las 80 pesetas de renta anual que le ha graduado el agrimensor D. Gerónimo Guerrero en 1800 pesetas y tasada por el mismo en 200 pesetas, tipo para la subasta.

Partido de la Rambla.—Montalvan.

Núm. 798 de inventario y 409 de permutacion. Una suerte de tierra calma, conocido por huerto Traspacios de la calle Ancha de la villa de Montalvan, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion Económica á D. Francisco Asis Villalva, por falta de pago de 357 pesetas 50 céntimos de los plazos del 2.º al 12, que remató D. Juan Muñoz en 560 pesetas el 29 de Setiembre de 1863 y se adjudicó el 16 de Noviembre del mismo año; linda á N. cerca de tapia de don Pedro Sillero Sillero, á L. Traspacios de casa calle Ancha, á S. huerto de Juan Adamúz Mariscal y á P. paseo ó ronda de la poblacion: bajo cuyos limites se compone de 2 celemines y 6 estadales, equivalentes á 10 áreas y 87 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada por D. Felipe Sillero en 160 pesetas, y capitalizada por las 8 pesetas de renta anual que le ha graduado el mismo en 180 pesetas, tipo para la subasta.

Núm. 799 de inventario y 410 de permutacion. Una suerte de tierra calma, conocida por huerto salida de la calle del Castillo de la villa de Montalvan, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion Económica á D. Francisco Asis Villalva, por falta de pago de 275 pesetas de los plazos del 2.º al 12, que remató D. Juan Muñoz en 500 pesetas el 29 de Setiembre de 1866, y se adjudicó el 16 de Noviembre del mismo año; linda á N. huerto de los herederos de D. José Bascon Rus, á L. paseo y ronda de la poblacion, á S. salida que desde la calle del Castillo conduce al Castillo, y P. Egido del pueblo: bajo cuyos limites se compone de 6 celemines, equivalentes á 30 áreas y 61 centiáreas: no consta su arriendo: ha sido tasada por D. Felipe Sillero en 375 pesetas, y capitalizada por las 19 pesetas 25 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en 433 pesetas 13 céntimos, tipo para la subasta.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

